
（2021年第4回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 小中学校における情報モラル教育について

2 子どもの居場所づくりについて

3 豊かな自然と生態系を守るために

4 空家対策について

5 町田市地域活動サポートオフィスについて

6 生産緑地について（その４）

1 町田市の教育現場の環境変化について

2 現時点での交通マスタープランの進捗状況は

1 子どもや保護者の意見をもっと活かすため、学校評価のあり方の見直しを！

2
いついくら請求されるかわからない…。入学準備の負担が大きい…。小中学校の保
護者負担のあり方見直しを！

3
校則や標準服、その他学校ルールについて、児童生徒や保護者が意見を言える、話
し合える環境の整備を！

4
子どもたちを取り巻く、いじめや家庭内での困難について、教育委員会と学校それ
ぞれの役割を問う

5 全員給食導入まで実施される現在のデリ弁給食をもっと使いやすく！

1 外国人の参政権について

2 市政懇談会について

3 町田３・３・36号線について

4 オンラインの活用について

1 中心市街地のまちづくりについて（その３）

2 高齢者の安心のために（その２）

3 マイナンバーカードの課題について（その２）

4 デジタル・デバイド解消に向けて

1 自転車の安全な利用について

2 大雨時の浸水・土砂災害について

3 子宮頸がん予防のためのＨＰＶワクチンの定期接種について

1 行政、教育のＤＸについて

2 長期化したコロナ禍にあって、健康への影響や対策は

3 学童保育クラブの現状と今後は

1 いじめ問題の解決を求めて

2 リニア中央新幹線事業について問う

3 生活保護の改善を求めて

4 市立図書館のあり方について

1 町田市における環境施策について

2 シナリオプランニングについて

3 シティプロモーションについて

4 都市計画道路３・４・34号線及び３・４・９号線について

1 災害対策について

2 コロナ禍における町田市の事業者支援について

1 （仮称）町田駅周辺公共施設再編構想について

2 新たなごみ処理施設（町田市バイオエネルギーセンター）について

3 私道について

1 地域公共交通の整備について

2 町田市版地域包括ケアシステムの構築について

3 認知症になっても安心して暮らせる町田市に

1 鶴川地区の諸課題について

2 災害に強い町田を目指して

1 公設デイサービスの今後について

2 家庭的保育室について

3 学校給食の地産地消をめざして

4 ごみ処理政策について

村 ま つ 俊 孝

矢 口 ま ゆ

斉 藤 か つ ひ ろ

おんじょう由久

田 中 美 穂

木 目 田 英 男

石 川 好 忠

渡 辺 厳 太 郎

佐 藤 和 彦

森 本 せ い や

わ た べ 真 実

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

深 沢 ひ ろ ふ み



1 公園の遊具や樹木について

2 高齢者の移動支援について

3 境川について

4 多摩境駅前交番について

5 相原駅東口交通広場について

1 長期的な視点に立った財政について

2 中学校給食について

3 市民病院の財政状況について

4 ＳＤＧsの取り組みについて

1 鉄道駅ホームドア整備について

2 中学校給食センターの整備について

3 子育て家庭に寄り添ったさらなる支援を

4 避難所混雑状況確認システムについて

1 多摩都市モノレール町田方面延伸を想定した今後の取組について

2 教育センターの複合化について

3 障がい者福祉と関連した施策について

1 コロナ禍で市民に寄り添う支援策を求めて

2 旧忠生第六小学校跡地の健康増進関連拠点整備について問う

3 循環型社会に向けたごみ減量課題について問う

4 特別障害者手当の制度周知について問う

1 帯状疱疹ワクチンについて

2 衆議院議員選挙を振り返って

1 随意契約できる上限額の見直しについて

2 中心市街地のまちづくりについて

3 子ども用品への町田市のリユース等の取り組みについて

4 町田市の美術品の受け入れについて

1 新型コロナウイルス感染症対策の総括（中間報告）について

2 認知症にやさしいまちづくりについて

3 多文化共生について

1 （仮称）国際工芸美術館整備計画について

2 南地域の諸課題について

1 （仮称）国際工芸美術館整備計画について

2 学校現場でのいじめの対応について

3 道路遊びの危険性周知について

4 陰山メソッドを活用した学力向上の取り組みについて

1 健康福祉会館と保健所中町庁舎の再編について

2 町田市都市づくりのマスタープラン（交通）について

3 南町田グランベリーパーク駅及び周辺整備について

1 フェイスブックへの投稿による人権侵害について見解を求める

2
コロナ第６波に対し３回目のワクチン接種施設に町田市民病院の積極的活用を求め
る

3 市長、議長の公用車の利用について

1 豊かな学校給食を求めて

2 脱炭素社会実現の取り組みについて問う

3 南町田グランベリーパーク駅周辺地区等整備事業について問う

1 町田の縄文遺跡・遺物と市立博物館の保存、活用について問う

2 芹ヶ谷公園“芸術の杜”パークミュージアム計画について問う

3 小田急・ＪＲ町田駅のバリアフリー、安全対策について問う

4 シルバーピア生活協力員及び支援協力員について問う

1 Children First政策の実現を

2 町田市便利なバス計画の進捗状況について

3 農業の担い手への支援について

4 町田市都市公園緑地等指定管理者制度活用について

5 町田都市計画道路３・４・19号線（宮前橋）の安全対策と整備計画について

佐 藤 伸 一 郎 1 堺地域における道路整備について

1 道路の維持管理について

2 道路事業、市民要望に応えているか
お さ む ら 敏 明

細 野 龍 子

友 井 和 彦

戸 塚 正 人

新 井 よ し な お

大 西 宣 也

殿 村 健 一

藤 田 学

松 葉 ひ ろ み
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三 遊 亭 ら ん 丈
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白 川 哲 也

お ぜ き 重 太 郎



（2021年第3回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 性と生について（その５）

2 ＬＧＢＴについて（その８）

3 不妊・不育症について（その２）

4 木曽山崎団地地区について（その２）

5 小中学校におけるデジタル化について

6 養育費確保支援事業について

1 市政の平和への取り組みについて

2 オリンピック・パラリンピック後のスポーツ推進について

1 児童生徒、そして保護者にもっと寄り添う学校運営を目指して

2 子どもの預け先に困る子育て家庭にベビーシッターの利用助成実施を！

3 子どもたちの、不慮の事故を防ぐために

1 新型コロナ感染予防啓発について

2 ワーゲンバスについて

3 団地住民の利便性アップを求めて

1 コロナ禍における市内事業者の支援について

2 中心市街地のまちづくりについて（その２）

3 働き方改革について（その２）

1 コロナ禍でのがん検診について

2 令和３年８月の大雨について

3 プッシュ型行政サービス実現に向けて

1 学校外でのＩＣＴが使える自主学習の環境について

2 公共交通の充実について

3 投票率向上に向けた取り組みについて

4 飼い犬の糞害対策について

5 （新型コロナ）ワクチン接種について

1 小中学校キャリア・パスポートについて

2 学校統廃合をやめて少人数学級への対応を

3 より良い中学校全員給食を求めて

4 使いやすい生活保護制度を求めて

5 鶴川図書館の存続を求めて

1 町田市都市づくりのマスタープランについて

2 町田市の人口について

3 防災分野のデジタル化について

1 街路樹について

2 保育所の待機児童対策について

1 街路灯・公園灯ＬＥＤ化事業について

2 外国資本による土地の取得について

3 国際貢献について（パート５）

1 避難施設について

2 子どもの貧困対策について

1 新型コロナウイルスのワクチン接種について

2 通学路等の安全確保について

3 訪問介護サービス等の課題について

1 ナラ枯れから見る緑の保全について

2 医療的ケア児と家族の支援について

1 次期５ヵ年計画における財政指標について

2 学校徴収金について

3 通学路の安全点検について

4 教員の負担軽減について

1 新公会計制度について

2 公共施設再編計画について

3 中心市街地について

4 中学校給食について

5 ＳＤＧｓの取り組みについて

一般質問の内容

質 問 事 項

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

深 沢 ひ ろ ふ み

東 友 美

村 ま つ 俊 孝

斉 藤 か つ ひ ろ

木 目 田 英 男

石 川 好 忠

佐 藤 和 彦

森 本 せ い や

わ た べ 真 実

お ぜ き 重 太 郎

白 川 哲 也

渡 辺 厳 太 郎

おんじょう由久

田 中 美 穂



1 パートナーシップ認証制度の導入について（その３）

2 犬を飼う第１選択肢を保護犬に！

3 女性デジタル人材の育成について

4 市立小中学校でのタブレット端末の活用について問う

1 小中学校におけるヤングケアラー支援について

2 （仮称）グリーンポイントの取組について

3 ニュースポーツの普及について

4 (仮称)町田市里山環境活用保全計画について

1 コロナ禍における「地域包括ケアシステム」の重要性を問う

2 自治体のデジタル化と住民サービスへの影響を問う

3 土砂災害警戒区域等における日常からの減災への備えを問う

1 新型コロナウイルス感染症について

2 鶴見川クリーンセンターに整備されるゼルビアの練習場について

1 「ことばらんどショートショートコンクール2021」について

2 豊かな町田の歴史のアピールについて

3 森野住宅周辺地区の今後について

1 ＰＭＳと更年期について

2 忠生地域まちづくりグランドデザインについて②

3 旧忠生第六小学校の健康増進関連拠点について

1 町田市住みよい街づくり条例について

2 中学校給食センター整備計画について

3 (仮称)国際工芸美術館整備計画について

1 （仮称）国際工芸美術館整備計画について

2 工事契約でのインセンティブ制度導入を求める

3 道路遊びの危険性周知について

1 鶴川団地の建て替えと同商店会の有料路上駐車場の復活について

2 町田市の抱える回収困難な債権の金額とその処理について

3 武漢コロナについて

4 議長公用車の私的利用についてほか

5 ナラ枯れについて

1 子どもを産み育てるための負担軽減を求めて

2 新型コロナから市民の命を守る市政を求めて

1 国際版画美術館と（仮称）国際工芸美術館整備について問う

2
シルバーピア生活協力員及び支援協力員の業務実態に沿った待遇改善と法的地位の
確保、対応について問う

3 コロナ禍における７月のサッカーの試合に対する市職員への観戦招待について問う

1 ＳＤＧｓの取り組みについて

2 パラリンピックレガシー・共生社会の実現への取り組みについて

3 スケートボードのフィールドを広げたい

4 土砂災害警戒区域への対策について

お さ む ら 敏 明 1 南町田拠点創出まちづくりプロジェクトについて

新 井 よ し な お

細 野 龍 子

殿 村 健 一

松 葉 ひ ろ み

山 下 て つ や

佐 々 木 智 子

い わ せ 和 子

大 西 宣 也
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（2021年第2回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 性と生について（その４）

2 ＬＧＢＴについて（その７）

3 新型コロナが障がい者の生活に与える影響について

4 会議公開制度について

5 離婚前のひとり親支援について

1 学校でのマスク着用について

2
第二次町田市環境マスタープランにおける地球温暖化防止に向けた目標の達成状況
は

1 市立小中学校への入学準備及び在学中における家庭の出費について

2 保護者が、“預けて良かった”と思える保育を提供するために

3 園庭のある保育園を望む子どもや保護者のために、保育環境の整備を！

4 市の職員でも、すぐに空き状況を把握できない一時保育の現状の改善にむけて

1 コロナ禍におけるマナーについて

2 市民に分かりやすい情報提供を

3 高齢者へのマイナンバーカードの普及への取り組みは

4 コロナ禍での買い物支援、町田市の取り組みについて問う

1 中心市街地のまちづくりについて

2 コロナ禍におけるがん検診の受診控えについて

3 市民の交通について

1 改正災害対策基本法の成立に伴う要配慮者支援について

2 小中一貫ゆくのき学園（大戸小・武蔵岡中）について

3 大戸踏切周辺の道路整備について

1 新型コロナワクチン接種について

2 待機児童の地域差是正の取り組みについて

3 中学校給食のセンター整備の考え方について

1 より豊かな中学校給食の実現を求めて

2 子どもの権利が尊重される学校へ

3 保護者の育休中の学童保育の利用について

4 生活保護の扶養照会の改善を求めて

1 空き家対策について

2 官民連携について

3 行政のデジタル化について

1 再犯防止推進計画について

2 特定生産緑地の指定に向けた取組状況について

1 新型コロナウイルス感染症について

2 町内会・自治会について

1 東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会の町田市の準備状況について

2 するスポーツの充実について

1 公正な契約事務・適切な公契約の実施について

2 小学校における35人学級の実現について

3 鶴見川及び周辺の安全対策について

1 新型コロナ感染症対策の現状と課題について

2 携帯基地局をめぐる地域の紛争について、市でできることはあるか

3 小中学校でのタブレット端末使用にかかわる課題について

1 コロナ禍の子育て支援について

2 町田市新たな学校づくり推進計画について

3 ゆっくりロードについて

4 相原駅周辺の道路事業ついて

5 多摩都市モノレールの延伸について

1 経済施策の取り組み状況について

2 新規事業の議会への提案について

3 団地再生について

わ た べ 真 実

石 川 好 忠

渡 辺 厳 太 郎

佐 藤 和 彦

森 本 せ い や

白 川 哲 也

お ぜ き 重 太 郎

木 目 田 英 男

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

深 沢 ひ ろ ふ み

村 ま つ 俊 孝

斉 藤 か つ ひ ろ

おんじょう由久

田 中 美 穂



1 防災備蓄品の活用について

2 家庭学習におけるタブレット端末の利用について

3 ひとり親家庭自立支援について

4 コロナ禍における妊産婦支援について（その３）

1 市内交通事業者の支援について

2 コロナ禍における学校開放について

3 ひとり暮らしの高齢者の見守りについて

4 脱炭素社会の実現に向けて

1 コロナ禍から市民のいのち・くらし・営業を守る支援策を問う

2 高齢者や障がい者に寄り添う町田市を求めて

3 豪雨災害・土砂災害に備えた防災対策を問う

4 がん患者へのウィッグ（カツラ）購入費の助成を求めて

1 中学校給食センターによる全員給食の早期実現を求める

2 学童保育クラブについて

3 病児病後児保育事業の更なる取り組みを

1 就労困難者への支援について

2 介護保険を利用できない40歳未満の方への支援について

3 町田市立博物館の収蔵品について

4 町田市民病院での無線ＬＡＮについて

1 市民病院の次期中期経営計画について

2 認知症にやさしいまちづくりについて

1 公共施設再編計画について

2 公平な選挙実施について

3 町田市史の伝承施策について

4 交通不便地域の解消施策について

1 （仮称）国際工芸美術館整備計画について

2 高齢者への接種後のワクチン接種の考え方について

3 これまで提案してきたものの進捗とその後の対応を問う

4 道路遊びの危険性周知について

1 （仮称）町田市中学校給食センターについて

2 西田スポーツ広場に関する件について

3 新型コロナウイルスワクチン接種について

4 東京2020オリンピック・パラリンピックに関する件について

1 町田市は非常時体制に不備はないか

2 コロナワクチン接種について

3 共産党の機関紙、赤旗について

4 教科書採択の特例について

1 新型コロナから市民を守る施策を求めて

2 ジェンダー平等推進施策の拡充を求めるがどうか

3 生理の貧困への支援を求める

1 シルバーピア生活協力員及び支援協力員の法的地位と待遇等について問う

2
芹ヶ谷公園“芸術の杜”（仮称）国際工芸美術館整備事業及び町田都市計画道路
３・４・11号線整備事業について問う

3 消防団活動の充実を求めて

1 望まない孤独・孤立問題の対策について

2 成年後見制度の利用促進について

3 がん予防対策について

1 相原駅周辺で進められている道路整備について

2 町田市のシティプロモーションについて

3 市街化調整区域における土地区画整理事業について

1 多摩都市モノレール、南町田グランベリーパーク駅までの延伸を検討すべきだが

2 町田市におけるマイナンバーカードの普及について
お さ む ら 敏 明

新 井 よ し な お

大 西 宣 也

細 野 龍 子

殿 村 健 一

佐 藤 伸 一 郎

藤 田 学

松 葉 ひ ろ み

佐 々 木 智 子

友 井 和 彦

戸 塚 正 人

若 林 章 喜

山 下 て つ や

い わ せ 和 子

三 遊 亭 ら ん 丈



（2021年第1回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 性と生について（その３）

2 デジタル化社会と高齢者について

3 小中学校におけるいじめについて

4 生活保護について

5 2021年６月改正動物の愛護及び管理に関する法律について

1 学校ＩＴ支援について

2 交通空白地区対策について

3 高齢化の進む中での健康推進政策について

4 スケートボード競技と安全利用について

1 保育所等入所選考基準の点数を見直そう！

2
子どもの預け先に困る全ての０から２歳児の子育て家庭にベビーシッターの利用助
成実施を！

3
児童・生徒の学ぶ権利を保障し、その学びが等しく評価される不登校支援を目指し
て

4 現在の選択制デリバリー中学校給食をもっと利用しやすくするために

5
学校に通う児童・生徒とその保護者、学校の教職員の方々がPTAについて正しく理解
できるような情報発信を！

1 中国のウイグルをはじめとする少数民族弾圧について町田市の見解を問う

2 （仮称）国際工芸美術館の計画から現在までに費やした予算について問う

3 新型コロナウイルス感染症に効果が期待される日本の治療薬について

4 改正放送法案(ＮＨＫに関する法案)閣議決定について町田市の見解を問う

1 地方創生臨時交付金を活用したコロナ禍の支援

2 アフターコロナを見据えたまちづくり

3 高齢者の安心のために

1 水害・地震発生時に備えた近隣市との協力について

2 家庭から出る資源とごみについて

3 独居高齢者の見守り支援について

1 施設利用における待機者数の地域差是正の取り組みについて

2 公共交通の拡充について

3 行政・教育のデジタル化について

4 南町田グランベリーパーク駅周辺の諸課題について

1 コロナ禍で困窮する市民を支える町田市に

2 中学校全員給食の計画のさらなる充実と早期提供を求めて

3 鶴川図書館の存続を求めて

4 父親が育児の当事者になる町田市に

5 就学援助費の拡充を求めて

1 「する」スポーツについて

2 子どもを守るうえで町田市と東京都の連携について

3 長寿社会に向けて

1 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について

2 自治体のデジタル化について

3 行動経済学におけるナッジの活用について

1 オリンピック・パラリンピックについて

2 玉川学園正門前踏切（鶴川５号踏切）について（その４）

1 未来につなぐ脱炭素のまちづくりについて

2 認知症施策について

1 鶴川駅周辺の更なるまちづくりの発展を求めて

2 中学校給食のセンター方式化に向けて

3 投票率の向上を求めて

4 デジタル教材の推進方針とその弊害の可能性

1 小学校給食について

2 ＨＰＶワクチンの接種について

1 相原地域の魅力向上について

2 図書館の広域利用について

3 はんこレスの取り組みについて

1 2021年度当初予算を踏まえた財政見通しについて

2 外郭団体について

3 定住促進について

4 市民病院の次期中期経営計画における財政見通しについて

木 目 田 英 男

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

深 沢 ひ ろ ふ み

村 ま つ 俊 孝

斉 藤 か つ ひ ろ

おんじょう由久

田 中 美 穂

星 だ い す け

渡 辺 厳 太 郎

佐 藤 和 彦

森 本 せ い や

わ た べ 真 実

お ぜ き 重 太 郎

白 川 哲 也



1 コロナ禍で深刻化している社会的孤立を防ぐための支援を！

2 子どものＳＯＳを見逃さないために

1 コロナ禍の子どもたちが文化芸術に触れる機会を

2 北部丘陵地域の活性化について

3 教育センターの複合化について

4 新型コロナウイルスワクチンの接種について

1 新型コロナの影響から市民のくらしと事業者を守る支援策を求めて

2 35人学級の実施に向けた対応を問う

3 国民健康保険税の未就学児軽減について問う

4 木曽山崎団地地区の団地再生の進捗状況を問う

松 岡 み ゆ き 1 多摩都市モノレール延伸について

1 不登校児童生徒について

2 夜間中学について

3 鶴川地域の移動支援について

1 町田市立図書館の現状と今後について

2 町田市の自殺対策について

3 近年増えているヤングケアラーについて

4 情報弱者対策について－マイナポイント制度について－

1 2021年度まちだの教育について

2 コロナ禍における女性悩み事相談について

1 新型コロナウイルス感染症の対策について

2 (仮称)国際工芸美術館整備計画について

1 会議室やホール等公共施設のネット環境について

2 市立保育園以外でのおむつ専用袋配付について

3 危険な道路遊びについて

4 （仮称）国際工芸美術館整備計画について

1 （仮称）国際工芸美術館の収蔵作品の価値と一般的評価

2 花粉症対策について

3 町田市民病院の業務受注業者と施設利用事業者は安定的に事業ができているか

4 オリンピック・パラリンピックの保険適用について

1 中共の国防動員法について

2 薬師池の緑色の水質は何が問題なのか

3 時間外勤務時間について

4 武漢コロナについて

1 新型コロナ感染症から市民の命と健康を守る施策を求めて

2 安心の介護保険事業への見直しを求めて

3 視覚障がい者が安全に暮らせるまちを求めて

4 南町田グランベリーパーク複合利用ゾーンについて問う

1 まちづくりにおける公立図書館の役割について問う

2 国際版画美術館と（仮称）国際工芸美術館、考古資料と博物館について問う

3 核兵器禁止条約の発効と核兵器廃絶について問う

1
町田市バイオエネルギーセンター及び周辺施設等の防災拠点としての位置付けにつ
いて

2 新型コロナウイルスワクチン副反応を疑う症状に対する診療体制について

3 ヒトパピローマウイルスワクチンに係わる定期接種の対象者等への周知について

4 ＣＤＲ（Child Death Review)予防のための子どもの死亡検証について

5 在宅医療・介護連携推進事業について

1 市街化調整区域の土地活用について

2 町田市の公園、緑地のナラ枯れについて

1 南町田グランべリーパークについて

2 市が管理している街路樹について

3 所有者不明土地の現状と解決策は

若 林 章 喜

松 葉 ひ ろ み

山 下 て つ や

佐 々 木 智 子

い わ せ 和 子

三 遊 亭 ら ん 丈

藤 田 学

佐 藤 伸 一 郎

お さ む ら 敏 明

戸 塚 正 人

新 井 よ し な お

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

細 野 龍 子

殿 村 健 一


